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ATA DA REUNIÃO ATENDENDO AO REQUERIMENTO nº 27/2021 DE 

AUTORIA DO VEREADOR RONALDO ALVES BENTO, 
REALIZADA 

ATRAVÉS D VIDEOCONFERÊNCIA, NO DIA DEZOITO DE FEV
EREIRO DE 

DOIS MIL E VINTE E UM (18-02-2021). 

Aos dezoito dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e um, quint
a-feira às treze horas 

e cinquenta e quatro minutos, na Câmara Municipal de Mariana,
 realizou-se a reunião 

com o tema: Possibilidade de doação do terreno para constru
ção da Capela Santa 

Rita, distrito de Passagem de Mariana. Atendendo ao requer
imento nº 27/2021 de 

autoria do vereador Ronaldo Alves Bento foram convidados os 
Proprietários da Mina da 

Passagem, o Sr. Pároco da Igreja Nossa Senhora da Glória, AÀ Pr
esidência da Associação 

de Moradores de Passagem de Mariana, e os Moradores 
da rua Yolanda Guimarães. 

Estiveram presentes: Sra. Fernanda D'Angelo Tonidandel, vice-presidente da 

Associação Comunitária Passagense, Sr. Edson Efigênio 
de Faria, membro da Associação 

Comunitária Passagense e morador da Yolanda Guimar
ães, Pe. José Henrique Coêlho 

Pároco da Igreja Nossa Senhora da Glória, Sra. Cláudia
 Elaine Faria Nonato, morador de 

Passagem de Mariana, Sra. Lucimar Mapa Patrício, m
orador de Passagem de Mariana, 

Sr. Edson Efigênio Faria, morador de Passagem 
de Mariana, Sra. Luciana Mansur, 

morador de Passagem de Mariana, Sra. Aida Anacleto 
morador de Passagem de Mariana, 

Sr. Cleiton Araújo morador de Passagem de Mar
iana, Sr. Guilherme Costa morador de 

Passagem de Mariana, Sra. Andreia Souza morador de Passagem
 de Mariana, os 

vereadores Gilberto Mateus Pereira, Mauricio 
Antônio Borges Andrade Silva, Ricardo 

Miranda, José Antunes Vieira, Marcelo Macedo 
e a vereadora Sonia Azzi. Abertura: Em 

nome de Deus e de todos os cidadãos Marianen
ses o presidente em exercício Ronaldo 

Alves Bento declarou aberta a reunião, cumpr
imentando á todos presentes e pediu que 

fosse feita a leitura das correspondências pela secretaria. Posteriormente fez 

considerações a respeito da pauta. O presid
ente abre a palavra para O Pároco José 

Henrique Coêlho, que começa cumprimentando
 á todos presentes e agradecendo a 

oportunidade de estar participando da reunião 
Junto aos vereadores, o Poder Executivo e 

aos moradores da rua Yolanda Guimarães, o
nde se encontra localizado o terreno que está

 

em pauta. O Padre alegou a importância de
 ouvir a pauta que a Câmara Municipal d

e 

Mariana apresenta, para que o mesmo junto a
 arquidiocese possa manifestar uma posição 

diante da realidade. O presidente retoma 
a palavra justificando que a pauta já foi 

apresentada em dois mil e dezenove ou dois m
il e vinte, o mesmo não se recordou o ano 

exato, onde à comunidade solicitou o poder 
executivo e legislativo o apoio no momento 

em que ainda existia a capela, feita pela comun
idade, o então dito proprietário do terreno 

da Mina da Passagem solicitou que seus funci
onários derrubassem a Capela, e com isso 

a Câmara fez o envio de proposições para
 o proprietário e para O executivo para qu

e 

houvesse manifestação do executivo, o qua
l tem a prerrogativa em lei de desapropriar

 a 

área e ceder aos moradores da comunidade
 de passagem para que fosse construída 

a 

capela de Santa Rita, em outro norte, 
houve também uma conversa de poder

es ao 
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proprietário para que pudesse fazer a doação
 dessas terras para que a comunidade pudess

e 

construir sua tão sonhada capela de Sant
a Rita, isto foi o que aconteceu no passa

do e hoje 

retomando com essa nova legislatura a 
busca está sendo feito por meio da Andr

éia que é 

muito ativa e cobra dos poderes uma res
posta a respeito, ou seja, desta construçã

o, dessa 

doação, dessa desapropriação, desse te
rreno. Disse que essa reunião foi conv

ocada com 

único objetivo, que seja dado pelos sen
hores proprietários donos da mina de p

assagem ou 

a desapropriação que é um direito líqu
ido e certo de Amparo o executivo par

a a sessão 

aos Moradores de passagem de Maria
na, então a discussão hoje é que ou 

seja feita a 

desapropriação pelo Executivo ou a do
ação por parte da mina de Passagem, 

que por sua 

vez foi convidada para essa reunião
 e deu recebido ao ofício e não com

pareceu à reunião, 

esclarecendo que então está é a pauta em discussão. O padre José Henrique Coelho retoma 

a palavra, “Ok, e qual é a posição até
 então da mina da Passagem em rela

ção ao terreno 

em relação a toda essa questão que
 nós debatemos neste momento? ”. 

O presidente, 

então, responde ao questionamento 
do Padre “O que nós temos é uma

d coisa muito 

extraoficial, como dica de passagem
 não temos condições de afirmar 

pois, não chegou 

nada formalizado em que a princíp
io estaria como objetivo de ver a

 possibilidade de 

desapropriação por parte do muni
cípio, mas nós queríamos ouvir 

nesta reunião do 

proprietário se é isto mesmo. Em
 outro norte extraoficial também 

disseram que se for 

para o objetivo categoricamente 
da realização da capela enquant

o ali existir capela 

existirá o Comandado em momento que passo
u desse fim irá revogar o comandado

, mas 

a princípio o que a gente tem h
oje é que seja algo em definitivo

. ” O padre retoma a 

palavra, “ Ok, Em relação a toda esta qu
estão como o senhor muito bem

 se posicionou 

no início da fala, eu cheguei aq
ui a paróquia recentemente, fui nomeado o padre da 

paróquia de nossa Senhora da 
Glória aqui no distrito de passa

gem de Mariana nesse 

município de Mariana e tomei 
posse como pároco aos vinte 

e seis dias no mês de 

setembro, no ano passado ano d
e 2020, portanto dessa forma per

cebe-se que eu não 

acompanhei propriamente todo 
o assunto em pauta, não five en

tão essa oportunidade na 

vez em que aqui eu nem estava,
 não era o responsável ainda

 ou essa paróquia então 

diante ao andamento que esta c
ausa à qual nós conversamos no

 momento ela teve então 

nos últimos dias gerando até este 
pedido para fazermos esta reunião

 e que vinha de ter 

informações sobre o que por ho
ra nós refletimos e em contato 

com O economato da nossa 

Arquidiocese de Mariana na qua
l a paróquia nossa senhora da 

glória pertence em diante 

dos fatos que aqui nós discutimos 
que nós refletimos perante a atua

l condição financeira 

da Arquidiocese de Mariana peran
te a atual situação financeira t

ambém por parte da 

paróquia nossa Senhora da ago
ra então tanto Arquidiocese de

 Mariana quanto d 

paróquia de nossa Senhora da
 Glória ela tem o seguinte po

sicionamento sobre essa 

questão e em comum acordo 
com os proprietários no espaç

o em que nós estamos 

debatendo no caso a mina de pas
sagem desejarem de fazer bom g

rado a doação deste 

terreno para Arquidiocese de M
ariana Arquidiocese está dispos

ta aceitar esta doação 

bom este é o posicionamento d
a Arquidiocese E a paróquia 

obediência Arquidiocese se 

posiciona juntamente com a
 arquidiocese se a mina desejar fazer esta boa ação 

Arquidiocese está disposta a
catar esta doação então ess

e é o posicionamento que 

——
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Arquidiocese juntamente a paróqui
a apresenta a esta reunião.” O pre

sidente Ronaldo 

Bento Agradece o Pároco a presença
 e à participação, O presidente então 

passa a palavra 

para a ex vereadora Aida Anacleto. A
 ex-vereadora começa sua fala, “ Saudações a todos 

queria cumprimentar o presiden
te e desejar uma boa gestão nes

ta primeira casa que 

Deus o abençoe para que essa ca
sa possa estar realmente junto da

queles que vocês 

realmente representa o que é o pov
o Marianense então é um prazer d

emais estar aqui 

nesta reunião lembrando que nós 
estivemos presente na reunião que

 aconteceu na rua 

do hospital antiga rua do hospital p
orque somos antigos e conhecemos

 pelos primeiros 

nomes na rua Yolanda Guimarãe
s quando há muito tempo esta 

comunidade vem 

reivindicando O espaço da capela d
e Santa Rita para que eles lá pudess

e estar realmente 

implementando o terceiro setor da
 nossa Igreja Nossa senhora da Gl

ória Já estava como 

você mesmo estava lá naquela reu
nião vossa excelência, o atual pref

eito interino Juliano 

Duarte, o ex vereador Cristia
no vilasboas, a comunidade, 

o padre Wander, E também 

um representante da procuradori
a do município e essa discussão

 foi muito produtiva 

naquele momento, e também estav
a presente representante da associ

ação de moradores, 

entendo eu que aquela comunida
de é bastante distante do centr

o de passagem e seria 

muito importante consolidar es
se espaço Santa Rita E até me

smo espaço onde todos 

pudessem estar convivendo qu
e foi o que nós tratamos naque

le momento como vossa 

excelência mesmo deve lembrar 
conforme consta na ala daquela 

reunião, então acredito 

que teremos uma tarde produtiva a
 gente espera que o município tenh

a tomada as devidas 

providências que naquela reuni
ão ficou pautada e aprovado e

 a gente espera consolidar 

para que esta comunidade poss
a ter acesso ao quêe tanto ansei

a, Então para mim era um 

grande prazer estar aqui nes
ta contribuição e agradecer 

a Câmera de Mariana ao 

presidente pelo requerimento 
e dizer que é de suma importânc

ia porque imagina só você 

levantar recursos da própria 
comunidade da própria rua Y

olanda Guimarães estava já 

praticamente pronto aquele pr
édio, quando ele foi derrubado

 e pelo que a gente sabe da 

história, uma história interna da
 mina e a gente vai lembrar que 

as terras são da mina, 

mas antes dela ser da Mina no
 passado ela pertencia a esta 

casa de leis, quando vai aos 

arquivos da câmara municipal 
nós temos lá a documentação c

omprovando que antes da 

doação do prefeito José farma
cedo desta imensidão de ter

ras para a mina da passagem 

todos nós conhecemos esta his
tória, porque tivemos à felicid

ade de ter o povo velho para 

nos contar e bem recentemente eu estava
 com o Sr Antônio Bocarra, 

é O Sr Antônio 

Pessoa e eles me confirmaram 
toda essa história de terras, ex

iste até uma comprovação 

documental em um vídeo, ent
ão acho que nós enquanto ci

dadãos marianenses ficamos 

sem ter acesso a áreas de terr
a para construção de nossas 

moradias, foi tudo feito para 

a doação da mina, então acho
 que um pedaço de terra dest

e tamanho não vai fazer falta
 

para esta empresa tão rica que
 se instalou no início com 0S i

ngleses e a gente lembra que 

avançamos muito naquele m
omento é que depois retroc

edemos, perdemos as casas,
 

perdemos os direitos e eu ach
o que na da mais justo do qu

e a doação ou até mesmo o 

município porque é uma valor
 tão risório que é tão pequeno

, quê O município pudesse 

caso a mina não concorde e
m fazer essa doação que conf

orme ficou acertado em Ata 

naquela reunião que o municípi
o pudesse fazer a desapropriaç

ão desde espaço para que 

——
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essa comunidade pudesse ter finalmente o seu espaço
 de convivência com q Capela de 

Santa Rita, então muito obrigada pelo espaço 
de fala.” O presidente agradeceu a ex 

vereadora Ainda Anacleto e passou a palavra pa
ra a Sra. Andréia Souza, que começou 

cumprimentando a todos e agradecendo o espaço
 de fala, destacando o agradecimento ao 

Presidente Ronaldo Bento e a Sra Juliana, que 
desde o começo está caminhando junto à 

comunidade com o propósito de rever o espaço.
 O presidente passa a palavra para a 

vereadora Sônia Azzi, que começa cumprime
ntando a todos presentes, e em seguida, 

disse: “Quero dizer a população de passagem, que eu sei da luta 
grande que foi, mas eu 

acredito que está luta está chegando ao fim, 
por nós vereadores que estamos nessa luta 

junto de vocês, eu tenho certeza que vamos
 conseguir realizar este sonho e a igreja 

de 

Santa Rita tenho certeza que ela vai ser ed
ificada, e podem contar com o Meu apoio que 

estou aqui representado vocês, meu muito 
obrigado e boa tarde a todos. ” O presiden

te 

então passou a palavra para o vereador 
Maurício Borges para que possa fazer 

suas 

considerações. O vereador Maurício come
ça cumprimentando à todos, o mesmo começa 

suas considerações, “Estou hoje partici
pando através do requerimento do pr

esidente 

Ronaldo, para tomar ciência, o que que
ro dizer é que estarei sempre à disposi

ção para 

ouvir e para poder também ajudar, ent
ão conte com o nosso apoio. ” O preside

nte passou 

a palavra para o vereador Ricardo Miran
da, que começou cumprimentando a 

todos 

presentes, e em seguida teceu as seguintes c
onsiderações: “Sou evangélico, sei da 

importância da religião na sociedade e
 lá como já existia esse trabalho, acho 

que é mais 

que justo que comunidade, ainda me
smo que o município arque com ess

a desapropriação 

para que dê continuidade para est
a capela, respeitando direitos ideologias que a gente 

tem e cumprimentar a todos envolvid
os e dizer que tem o meu total a

poio nessa luta. ” O 

presidente agradeceu a palavra do ve
reador Ricardo e passou a palavra p

ara o vereador 

Ediraldo Ramos, que começou cu
mprimentando a todos e parabeniza

ndo o presidente 

Ronaldo Bento pelo requerimento, 
“Quero dizer a vocês que lem o 

meu apoio e que 

podem contar comigo vamos esta
r juntos nessa luta, um abraço 

a todos. * O presidente, 

em seguida, passou a palavra 
passa a palavra para O vereador 

José Antunes, que 

cumprimentou os participantes e di
sse: “Quero dizer que ficamos trist

es em saber que foi 

demolido uma obra daquela, as 
vezes a obra começou sem os devi

dos cuidados, porque 

parece que o lerreno era da Mina 
da passagem e não foi formalizado 

direito, e acredito 

eu que conseguimos agora erguer 
de novo com os cuidados devidos 

e o que depender 

aqui como vereador pode contar 
comigo, eu tenho até um acesso a

o dono da mina que é 

o Roberto, vou estar com ele e ver 
a possibilidade dele ser mais flexível

 naquele sentido, 

sabendo que é uma obra que irá 
atender toda a comunidade de pas

sagem e outros, então 

vou me empenhar com todos os cu
idados, obrigado. ” O presidente 

passou à palavra para 

o vereador Gilberto Mateus, que 
começou cumprimentando a todos

 e parabenizou o 

presidente Ronaldo Bento pelo requerimento: “Tenho um grande respeito pela 

comunidade Passagem, a população 
de passagem que precisar do legisl

ativo sempre nós 

estaremos à disposição para ajud
ar e pode ter certeza que o que

 a comunidade puder 

contar com os vereadores, vamos 
estar sempre à disposição.” O p

residente Ronaldo 

Bento passou a palavra, então, 
para o vereador Marcelo Monteiro,

 que começou suas 

//é/ 
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considerações, cumprimentando a todos presentes, e em seguida disse: “Senhor 

presidente a minha participação vai ser muito ráp
ida, primeiro quero parabenizar a 

vossa excelência por esta reunião que 
é de suma importâáncia para essas pess

oas de 

Passagem de Mariana, a gente sabe da
 situação que ocorreu naquela construç

ão, pude 

acompanhar de perto e eu sei o tanto q
uê representa para essas pessoas de pa

ssagem, a 

minha sugestão a vossa excelência é que
 a Ata da Reunião de hoje, que faça ess

a Áta na 

íntegra que vai ter o relato de todos os mora
dores de Passagem de Mariana, de todos o

s 

vereadores presente e que vossa excelên
cia faça um requerimento ao executivo p

ara que 

ele realmente proceda a desapropriação
, mas de uma forma amigável, eu ach

o que seria 

a forma mais correlta em chamar o pro
prietário da mina de passagem, porqu

e vai ser 

Jjudicializado e nós não vamos conseg
uir este terreno, vai ficar na justiça 

com aquela 

pendência e vossa excelência como do dir
eito sabe muito bem do estão Jfalando, ent

ão a 

sugestão seria essa, fazermos um requ
erimento e encaminhar ao executivo c

hamando o 

proprietário da mina da Passagem pa
ra que possa fazer essa desapropriaçã

o amigável, 

encerro minha participação e parab
enizo por essa reunião na data de

 hoje. ” O 

presidente agradeceu a colaboração d
o vereador Marcelo Macedo e alegou 

que a sugestão 

feita será um caminho a ser seguid
o, o presidente então deu continui

dade aos trabalhos, e 

relatou que a companhia Mina da Pa
ssagem não compareceu, mas em co

nversa com o 

prefeito interino de Mariana, Juliano Vasconcelos, o mesmo alegou interesse na 

desapropriação da área caso não hou
vesse à doação por parte da Mina, o

 presidente então 

relatou que gostaria de tentar uma 
nova pauta para que possa dar cont

inuidade a esta 

reunião. O presidente então passou 
a palavra para a ex-vereadora Aind

a Anacleto para 

fazer novas considerações. Com a p
alavra, a ex-Vereadora Ainda disse:

 “ Presidente, eu 

me lembro que na época dessa reuni
ão estava presente também o veread

or Juliano, atual 

prefeito interino, então acho que 
facilita as coisas € proponho ta

mbém que deveria 

aproveitar o trabalho realizado a
nteriormente, porque já tinha um

 procurador e esse 

procurador ele ficou de tomar 
todas as providências neste sentido, po

rque assim 

economizaríamos tempo e trabalh
o já que foi feito, acredito eu qu

e a parte topográfica 

já tenha sido realizada, e também naquela pauta eu não fa
lei associação, eu falei que 

seria importante um espaço comuni
tário junto da capela, porque com

o O estado é laico, 

a prefeitura não poderá fazer para 
a igreja especificamente, isto está na constituição 

federal e a gente tem que respeit
ar a carta magna é como foi co

ncordado por vossa 

excelência, pelo prefeito interino, p
elos demais e pelos da área de direi

to de que a melhor 

coisa séria este espaço comunitário 
com a capela, porque assim teria a

lém do espaço de 

culto, teria esse espaço para que 
a comunidade daquela região pude

sse estar junto, isto 

é o que consta na Áta que eu falei, 
só para fazer essa correção, espaço

 comunitário e não 

uma associação. ” O presidente pas
sou a palavra para o vereador José

 Antunes: “Quero 

parabenizar por esse requeriment
o e queria deixar uma sugestão 

para vossa excelência, 

para que formasse uma Comissão
 para que tenhamos uma conver

sa formal com o 

proprietário antes de trazer em 
plenário, para que venha mais 

formalizada. ". O 

“ 

presidente concordou, com as seg
uintes palavras: Poderia ter uma comissão com o

 

padre e mais duas pessoas, par
a participar da negociação junt

o ao proprietário das 
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terras. ” Com isso o presidente passou a palavra para a Sra. 
Claudia, que começa 

cumprimentando a todos e fazendo suas considerações e aleg
ando que pode ser uma das 

pessoas para participar da Comissão sugerida pelo ve
reador José Antunes e diz que o 

senhor Édson também poderia participar da comissão. De
 volta com a palavra, o vereador 

José Antunes fez suas considerações. Logo após, o 
presidente passou a palavra para a ex- 

vereadora Aida para fazer suas considerações finai
s e a mesma alegou que está à 

disposição para compor a comissão sugerida. O
 presidente Ronaldo Alves Bento, faz 

então suas considerações, “Como nós sessamos, a legislatura dezessete/vinte, 

infelizmente o que não são leis já de fato promulgada e aprovada no passado pe
rmanece, 

requerimento e indicações elas morrem com 
a legislatura, então nós solicitamos esse 

requerimento novamente, a indicação novamen
te, mas aproveitando tudo aquilo que já 

foi gasto, ou seja, no estudo conforme a ex 
vereadora Aida muito bem se posicionou, e 

tudo que foi gasto para aproveitamento € d
ar continuidade na onde parou, só porque 

é 

protocolo legislativo e tem que Ser feito 
dessa forma.” O presidente então nomeou 

a 

comissão que será composta pelos vereador
es José Antunes, Marcelo Macedo, Ron

aldo 

Bento, a Sra. Andréia, a Sra. Claudia, o S
r Édson e o Pároco José Henrique para te

ntarem 

um acordo de desapropriação. O president
e passou a palavra para a Sra. Andréia 

que fez 

suas considerações e logo após a ex 
vereadora Aida Anacleto. Encerramento: 

Não 

havendo mais nada tratar o presidente 
encerrou à reunião às duas horas e cinque

nta e dois 

minutos. 

á
 


